

平和非核都市宣言 30 年のあゆみ

西宮市は、昭和 58 年 12 月 10 日に「平和非核都市宣言」を行い、以来、市民の皆様と共に平和を愛する社会を育み、築くことを誓い、様々な平和施策を通して、市民の皆様には平和の大切さ・命の尊さについて考えていただく機会を設けてきました。



平和非核都市宣言日に記念植樹
昭和 58 年（1983 年）



平和非核都市宣言記念碑除幕式
（二代目・現在のもの）
昭和 61 年（1986 年）



親子広島バスツアー（第 1 回目）
昭和 63 年（1988 年）

昭和 58 年（1983 年）

- 12 月 12 月 10 日に平和非核都市を宣言する
北山緑化植物園で平和非核都市宣言日に記念植樹

昭和 59 年（1984 年）

- 4 月 平和非核都市宣言記念碑除幕式（初代）
- 7 月 平和非核都市シンボルマークを制定
- 8 月 平和非核を祈念し街頭キャンペーンを実施
（以後、現在まで毎年実施）

昭和 60 年（1985 年）

- 7 月 西宮市平和の歌を制作
- 8 月 西宮市平和の歌をレコード化

昭和 61 年（1986 年）

- 12 月 平和非核都市宣言記念碑除幕式（二代目）

昭和 63 年（1988 年）

- 8 月 平和灯ろう流しを実施
（現在まで毎年実施。平成 4 年（1992 年）は水不足のため中止）
- 12 月 親子広島バスツアー（第一回）を実施
（以後、現在まで毎年実施）

平成 5 年（1993 年）

- 8 月 中学・高校生を中心とした「平和非核都市宣言 10 周年記念式典」他を開催
- 11 月 平和非核都市宣言 10 周年を記念した、宣言標柱の設置（阪神甲子園駅の南側）

平成 6 年（1994 年）

- 9 月 西宮市平和モニュメント建設実行委員会が設立される

平成 7 年（1995 年）

- 1 月 17 日 阪神・淡路大震災 —
- 7 月 「戦後 50 年—平和を願う西宮戦争写真展」を市内
- ～9 月 6 ヶ所で巡回展示
- 11 月 西宮市平和モニュメント「市民投票」

平成7年（1995年）には、阪神・淡路大震災により多大な被害を受け、多くの尊い命が奪われました。翌年の平成8年（1996年）には、平和への願いとその尊さを次代に伝える象徴として、また、阪神・淡路大震災からのふるさとの復興の思いが込められた西宮市平和モニュメント「平和の交響」が完成しました。

平成14年（2002年）には、西宮市平和資料館が開館し、戦争の悲惨さと平和の尊さを後世に伝えるとともに、西宮での戦争被害について風化させないように、市民の皆様から寄贈された資料などを展示しています。



平和モニュメント「平和の交響」
除幕式
平成8年（1996年）



西宮市平和資料館開館
平成14年（2002年）



平和非核都市宣言20周年記念
「ヒロシマ原爆展」
平成15年（2003年）

平成8年（1996年）

4月 平和非核都市宣言標柱の設置
（阪急夙川駅の南側）

10月 西宮市平和モニュメント「平和の交響」がJR西宮
駅南広場に完成

平成9年（1997年）

7月 平和記念講演会を講師に元国連職員・関西学院大学
田島幹雄教授を迎えて開催

平成10年（1998年）

2月 平和非核都市宣言標柱の設置
（JR西宮名塩駅の南側）

11月 原水爆禁止西宮市協議会結成40周年事業「平和の
つどい」を開催、記念講演会に作家の澤地久枝さん
を迎える
（以後、現在まで「平和のつどい」は継続実施）

平成14年（2002年）

12月 西宮市平和資料館が教育文化センターに開館

平成15年（2003年）

7月 平和非核都市宣言20周年記念事業として、広島か
ら「移動原爆展」を誘致し、「ヒロシマ原爆展」を
開催

11月 平和非核都市宣言20周年記念として「平和のつど
い」に元国連事務次長 明石康氏を招いての講演
会を開催

12月 平和資料館開館1周年と平和非核都市宣言20周年
記念事業として戦時体験を題材にした「創作人形
展」を実施

平成16年（2004年）

7月 原爆展において、広島平和記念資料館で実施された
企画展「サダコ展」で使用した資料を借用し実施

核兵器廃絶への世界的機運が高まる中、西宮市は、平成 22 年（2010 年）に、「平和市長会議」に加盟しました。平和市長会議加盟記念として、「平和のつどい」に爆心地復元映像制作委員会代表の田邊雅章氏を迎え、爆心地復元映像の上映と講演会を行いました。

平成 24 年（2012 年）には、西宮市平和資料館の開館 10 周年を記念して、企画展「市民が寄せた戦争関連遺品から戦争を顧みる」を開催したほか、西宮市平和資料館所蔵資料の一部を市のホームページで公開しました。

※平和市長会議の名称は、平成 25 年 8 月に「平和首長会議」に改正されました。



終戦 60 周年事業「西宮戦争写真展」

平成 17 年（2005 年）



平和市長会議加盟記念

「平和のつどい」

平成 22 年（2010 年）

平成 17 年（2005 年）

7 月 被爆・終戦 60 周年事業として広島と長崎より被爆現物資料を借用し「広島・長崎原爆展」を開催

8 月 終戦 60 周年事業として、西宮市の被災状況を写した写真パネル等を展示した「西宮戦争写真展」を開催

平成 20 年（2008 年）

10 月 原水爆禁止西宮市協議会結成 50 周年事業として、「平和のつどい」において海老名香葉子さんによる講演会の実施

平成 22 年（2010 年）

8 月 平和市長会議に加盟

12 月 平和市長会議加盟記念事業として、「平和のつどい」に田邊雅章氏を招いての講演会を開催

平成 24 年（2012 年）

12 月 平和資料館開館 10 周年記念事業として、企画展「市民が寄せた戦争関連遺品から戦争を顧みる」を開催

平成 25 年（2013 年）

— 平和非核都市宣言 30 周年を迎える —

平成 25 年（2013 年）、西宮市は、平和非核都市宣言から 30 周年を迎えました。

今後も、「平和首長会議」や「原水爆禁止西宮市協議会」との一層の連携を図りながら、市民の皆様にも、平和の大切さ、命の尊さの思いをより強く持っていただけるような平和施策を推進したいと考えております。